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Cari lettori, 
ci è sembrato giusto dedicare la copertina di questo numero all’Arena polifunzionale che 

verrà realizzata nell’Area Nord di Santa Giulia perché gli ultimi eventi e le recenti notizie la 
pongono al centro del percorso per il completamento dello sviluppo urbanistico del quartiere. 
Da un lato, infatti, l’aggiudicazione a “Milano - Cortina” delle olimpiadi invernali del 2026 
renderà necessaria un’accelerazione nell’iter di approvazione della variante urbanistica e del 
progetto di bonifica propedeutici all’avvio dei lavori di costruzione della struttura che, in quanto 
sede dei giochi olimpici invernali, dovrà essere ultimata entro il 2024; da un altro lato, la 
notizia diffusa da Risanamento Spa circa il raggiungimento di un accordo con primari operatori 
internazionali per la costruzione e la gestione della futura Arena (PalaItalia) è un segnale concreto 
che qualcosa si sta realmente muovendo.
Di rilevo, per l’impatto positivo che potrebbe avere sul quartiere, è anche la notizia (ne parliamo 
a pagina 14) dell’interessamento del Conservatorio di Milano per l’apertura di una nuova sede a 
Rogoredo attraverso il recupero della Palazzina ex chimici. 
All’interno, un breve resoconto sull’assemblea ordinaria del Comitato dello scorso 22 maggio e 
relazioni sulle principali attività che abbiamo svolto nell’ultimo periodo.  
In particolare, abbiamo affrontato e approfondito i temi della manutenzione e riqualificazione delle 
vasche della “Promenade Cassinari”, trovando una proficua interlocuzione con l’ufficio che ne 
ha assunto la gestione (si sono già visti i primi risultati sul fronte della gestione ordinaria), e della 
manutenzione del parco Trapezio, svolgendo un sopralluogo con l’Agronomo nonché direttore del 
C.F.U. di Italia Nostra, Silvio Anderloni, i cui risultati sono stati portati nell’apposita Commissione 
convocata dal Municipio 4.  
Al parco Trapezio abbiamo realizzato una “panchina rossa” quale simbolo del rifiuto della 
violenza contro le donne.   
Prima di chiudere, due appuntamenti da non perdere a settembre: 
sabato 14 settembre torna la “cena al parco Trapezio” con le stesse regole di ingaggio della 
passata edizione: un modo conviviale per stare insieme e vivere gli spazi che offre il quartiere; 
sabato 28 settembre verrà recuperata la corsa “StraRogoredo Santa Giulia 2019” rinviata a causa 
del maltempo lo scorso 25 maggio: il ritrovo è alle ore 15.00 e la partenza alle ore 16.00.

Buona lettura e, soprattutto, buone vacanze! 

Cesare 
Carlizzi

Presidente Comitato di Quartiere Milano Santa Giulia
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Il 3 giugno scorso abbia-
mo incontrato i tecnici 
dell’ufficio comunale com-
petente per la gestione 
delle vasche della Pro-
menade Cassinari con i 
quali abbiamo fatto un so-
pralluogo per fare il punto 
della situazione.      
Dall’incontro sono emer-
si interessanti elementi e 
un’ampia disponibilità a 
ottimizzare la gestione 
corrente delle vasche e a 
programmare interventi 
di futura manutenzione 
straordinaria.  
Come sapete il nostro Co-
mitato ha sempre ritenu-
to - e tutt’ora fermamente 
ritiene - le vasche orna-
mentali della Promenade 
Cassinari un imprescindi-
bile elemento di arredo 
urbano che caratterizza 
e valorizza la Promenade 
coprendo una superficie 
di circa 1800 metri qua-
drati. 
La loro funzione di ele-
mento caratterizzante è 
richiamata nella stessa 
relazione al progetto del 
nuovo quartiere dove ven-
gono descritte come una 
“fontana-canale su cui si 
affacciano i negozi, i ri-
storanti, i servizi e i locali 
di intrattenimento che vi-
vacizzeranno il quartiere, 
caratterizza la scena ur-

Gestione vasche 
Promenade Cassinari 

bana evocando il sistema 
dei navigli e luoghi storici 
di Milano ancora oggi in-
tensamente vissuti”.
Elemento d’arredo dunque 
da valorizzare sul quale si 
è da sempre concentrata 
la nostra attenzione: ab-
biamo più volte sollecitato 
un miglioramento nella 

gestione e nella pulizia 
delle vasche, nonché in-
terventi volti a migliorare il 
fondo e l’impianto di ricir-
colo dell’acqua per far sì 
che potessero assolvere in 
pieno la loro funzione. 
La situazione negli ultimi 
tempi è decisamente mi-
gliorata. 
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fine di impedire la forma-
zione delle alghe. 
In effetti, come abbiamo 
potuto constatare nel mese 
di giugno, nonostante il 
forte caldo, grazie alla 
regolare somministrazione 
di sali di cloro la situazio-
ne è rimasta sotto control-
lo, segno che trascorso 

questo periodo non potrà 
che andare ancora a mi-
gliorare.
L’ufficio manutenzione sta 
inoltre affiancando le at-
tività di AMSA - che con 
cadenza mensile procede 
con un intervento di puli-
zia del fondo previo svuo-
tamento delle stesse - con 

un proprio operatore che 
tendenzialmente ogni lu-
nedì e ogni venerdì, salvo 
altri impegni, passa dalla 
Promenade per raccoglie-
re i rifiuti presenti nello 
specchio d’acqua delle 
vasche. 
Sempre sul fronte della 
manutenzione ordinaria 
verrà eseguito dalla nuo-
va impresa, salvo impre-
visti tra fine luglio e la 
prima decade di agosto, 
un intervento accurato di 
pulizia degli apparati ar-
chitettonici esterni e tutti 
i necessari interventi di 
revisione e pulizia degli 
impianti al fine di ripristi-
narne le condizioni di fun-
zionalità e verificarne la 
potenzialità, condizione 
necessaria, quest’ultima, 
finalizzata alle successi-
ve valutazioni progettuali 
circa gli interventi di mi-
glioria ulteriormente ap-
portabili sulla globalità 
delle vasche, compreso 
il potenziamento del si-
stema di filtraggio grazie 
il quale potranno essere 
agevolate le semplici 
operazioni di raccolta dei 
rifiuti dagli specchi.
Nell’ambito delle opere di 
futura manutenzione straor-
dinaria, oltre alle migliorie 
apportabili dal punto di 
vista impiantistico sulla 
base delle valutazioni di 
cui sopra, verrà sicura-
mente programmato un 
intervento di rifacimento 
e modifica migliorativa 
del fondo delle vasche, 
componente architettonica 

che, a distanza ormai di 
diversi anni, mostra i primi 
segnali di deterioramento.
Il rifacimento del fondo 
delle vasche, unito alla 
scelta di materiali che 
possano favorire gli in-
terventi di manutenzione 
ordinaria futuri, garanti-
rà un livello qualitativo 
e funzionale certamente 
superiore all’attuale, con 
un indubbio beneficio per 

i residenti e, in generale, 
per i frequentatori di que-
sto particolare ambito che 
vogliamo sia di aggrega-
zione sociale.
Non possiamo che ringra-
ziare i tecnici dell’Ufficio 
manutenzione e gestione 
monumenti e fontane del 
Comune di Milano per 
la disponibilità e il lavoro 
svolto. ■

Cesare Carlizzi

RICHIESTA DI VIGILANZA 
NEL PARCO TRAPEZIO E TRAPEZIETTO 

Lo scorso 13 giugno abbia-
mo inviato una richiesta al 
Vicesindaco Anna Scavuzzo 
e al Comando decentrato 4 di 
Polizia Locale contro i ricorrenti 
episodi di disturbo della quiete 
pubblica e di vandalismo, che 
si verificano in particolare al 
parco Trapezio dopo l’orario di 
chiusura, al parco Trapezietto 
e nella via Cassinari in orario 
notturno. 
In particolare:
1) che venga garantita nel 
parco Trapezio l’attività di vigi-
lanza prevista dall’art. 58 del 
“Regolamento d’uso del verde 
pubblico e privato” da parte 
della Polizia Locale, anche con 
l’ausilio delle telecamere di 
videosorveglianza esistenti, al 
fine di scongiurare la permanen-
za di persone oltre l’orario di 
chiusura con le problematiche 
sopra descritte;
2) che, oltre a quanto sopra, 
venga previsto per il parco 
Trapezietto un orario di accesso 
mediante affissione all’ingres-
so del relativo cartello e la 

recinzione del medesimo con 
chiusura del cancello al fine 
scongiurare l’ingresso e la 
permanenza di persone oltre 
l’orario di chiusura, così da 
agevolare anche l’attività di 
vigilanza da parte della Polizia 
Locale.   
3) che sia svolta attività di 
controllo e vigilanza anche nella 
via Cassinari, in particolare con 
riferimento agli spazi aperti sul 
retro di alcuni edifici del lato 
pari della via, per scongiurare 
episodi di disturbo della quiete 
e di vandalismo che si verifica-
no nelle ore serali e notturne.
Sul sito www.comitatoquartiere-
milanosantagiulia.it è possibile 
scaricare la lettera inviata.

Come abbiamo già avu-
to modo di evidenzia-
re nello scorso numero 
di “CQMSGNews” (n. 
1/2019) nei primi mesi 
dell’anno sono stati ese-
guiti alcuni lavori edili/im-
piantistici di adeguamento 
normativo delle vasche 
che hanno riguardato in 
particolare lo spostamento 
per motivi di sicurezza dei 
tre armadietti contenitori 
dei contatori elettrici con 
posa di nuovi armadietti 
collocati in una sede di-
stante delle vasche e la 
posa di nuovi cavi. 
A seguito dei suddetti in-
terventi di adeguamento 
normativo le vasche sono 
state ufficialmente pre-
se in carico dall’ufficio 
manutenzione e gestione 
monumenti e fontane del 
Comune di Milano.
Nel frattempo è stato atti-
vato il nuovo appalto trien-
nale per la conservazione 
di fontane e monumenti 
nel cui ambito sono ricom-
prese anche le vasche di 
via Cassinari. 
L’ufficio manutenzione e 
gestione monumenti e fon-
tane ci ha informato che 
grazie al nuovo appalto 
sarà possibile garantire 
nel tempo buone condi-
zioni di decoro e manu-
tenzione delle vasche e 
programmare interventi 
di manutenzione straordi-
naria.
In particolare, è iniziata 
con regolarità la sommini-
strazione di prodotti per il 
trattamento dell’acqua al 
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Come stanno gli alberi
del quartiere?

Lo scorso mese di giugno 
abbiamo incontrato l’a-

gronomo Silvio Anderloni, 
direttore di Boscoincittà e 
del Centro forestazione 
urbana di Italia Nostra 
nonché impegnato nel pro-
getto di riqualificazione di 
Porto di Mare, e abbiamo 
svolto con lui un sopralluo-
go al parco Trapezio e in 
altre aree del quartiere per 
avere un parere sullo stato 
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di salute degli alberi pian-
tumati nel parco e nelle 
vie adiacenti.
Ne sono uscite una serie di 
interessanti considerazioni.
Nel nostro parco sono sta-
te piantumate, secondo il 
progetto originario, essen-
ze diverse, quindi con ca-
ratteristiche peculiari in ter-
mini di tasso di crescita e 
dimensioni attese proprie 
della specie stessa.

Lo stato di salute degli 
alberi è da considerar-
si generalmente buono, 
ma una serie di correttivi 
possono essere messi in 
campo per stimolarne la 
crescita o quanto meno la 
loro salvaguardia.
Le raccomandazioni rac-
colte sono state molte, di 
seguito una sintesi:
•  Alcuni alberi del parco, 

la maggior parte loca-

lizzati nei vialetti che 
scorrono paralleli alle 
vie Pizzolpasso e del 
Futurismo, presentano 
evidenti segni di scotta-
tura da sole, se ne rac-
comanda la rimozione;

•  Alcuni evidenziano dei 
danneggiamenti provo-
cati dalle operazioni di 
sfalcio dell’erba; i più 
malandati andrebbero 
sostituti, il posiziona-
mento di un sistema di 
protezione eviterebbe il 
danneggiamento;

•  La crescita potrebbe es-
sere stimolata attraverso 
un flusso di acqua con-
sistente e prolungata 
nel tempo in 3 eventi 
distinti durante l’estate, 
tale azione andrebbe 
anticipata da una veri-
fica sull’effettivo e com-
pleto funzionamento 
degli impianti, ossia se 
tutti gli alberi vengono 
irrigati regolarmente;

•  Anche la pacciamatura, 
ossia la ricopertura del 
terreno adiacente gli 
alberi con uno strato di 
materiale rappresenta 
uno stimolo alla cresci-
ta, in quanto conserva 
più a lungo l’umidità nel 
suolo, ne mantiene la 
struttura e mitiga la tem-
peratura;

•  La rimozione dei rami 

selvatici ossia di quei 
rami cresciuti sotto il 
punto di innesto po-
trebbe contribuire alla 
crescita;

•  Il prato, nelle zone a 
suo tempo interessate 
dai lavori per migliorare 
il drenaggio, andrebbe 
seminato con un’ope-
razione di fresatura 
preliminare, allo scopo 
di garantire un manto 
erboso omogeneo.

In generale appare buono 
lo stato degli alberi  nel-
le altre aree del quartiere 
salvo la crescita di vege-
tazione infestante ai piedi 
degli alberi delle tre vie a 
pettine segnalata e pronta-
mente rimossa.
Il 19 giugno abbiamo, 
quindi, partecipato alle 
Commissioni “Sicurezza, 
Verde e Parchi” e “Territo-
rio, Mobilità e Ambiente” 
convocate dal Munici-
pio 4 al parco Trapezio 
e avente all’ordine del 
giorno la “richiesta di in-
terventi di manutenzione” 
nello stesso parco.
In tale sede abbiamo 
riportato i suggerimenti 
forniti dall’esperto e se-
gnalato (oltre a quanto 
già oggetto di verifica) la 
necessità di ripristino di 
alcune aree verdi del par-
co, in particolare aiuole e 

alberi mancanti (peraltro 
già oggetto di un nostro 
precedente dossier), e del 
prato oggetto di progressi-
vo deterioramento a causa 
dei lavori a suo tempo ese-
guito per il miglioramento 
del drenaggio.
Per le aiuole e gli alberi 
mancanti è stata indicata la 
disponibilità a intervenire 
con gli innesti e le sostitu-
zioni necessarie (per le ai-
uole previa verifica e valuta-
zione con il settore verde di 
specie più resistenti di quel-
le originarie), mentre per il 
prato non abbiamo raccol-
to la stessa disponibilità. 
Il 21 giugno abbiamo 
inviato al dirigente del 
settore verde del Comune 
di Milano, all’assessore 
all’urbanistica e verde, 
ai presidenti delle sopra 
citate Commissioni del 
Municipio 4 un dossier fo-
tografico attestante lo sta-
to di progressivo costante 
peggioramento del prato 
del parco Trapezio, chie-
dendo riscontro alla nostra 
richiesta di ripristino. 
Monitoreremo l’esecu-
zione dei ripristini e tor-
neremo a chiedere l’im-
plementazione del verde 
con innesto di nuovi alberi 
nelle aree più spoglie del 
parco. ■

alessandro sampietro

PANCHINA ROSSA 
Sabato 8 giugno 2019 abbiamo rea-
lizzato e inaugurato al parco Trapezio 
nel quartiere Santa Giulia una “pan-
china rossa” quale simbolo del rifiuto 
della violenza contro le donne.
Abbiamo scelto di colorare di rosso la 
panchina collocata nel prato centrale 
del parco perché la sua posizione 
centrale ma isolata ci sembra ideale 
rappresentazione dello status di solitu-
dine che le donne abusate vivono pur 
essendo, mamme, mogli, lavoratrici, 
insomma il fulcro della nostra società. 
Per questo pensiamo che la colorazio-
ne rossa farà adeguatamente risaltare 
la panchina, rendendola oggetto delle 
attenzioni delle persone per ricordarci 
ogni giorno di non essere indifferenti 
alla violenza di genere.
Sulla panchina è stata applicata la 
scritta standard “Non sei sola” definita 
dal Comitato pari opportunità accompa-
gnata dalla scritta “1522 numero verde 
antiviolenza e stalking 24 ore su 24”.

Nell’attività di realizzazione della 
panchina rossa, cui hanno partecipato 
numerosi residenti, ci siamo attenuti 
scrupolosamente alle istruzioni impar-
tite dalla Direzione Urbanistica, Area 
Verde Agricoltura e Arredo Urbano, del 
Comune di Milano che volevano, tra 
le altre cose, che non fosse applicata 
alcuna altra scritta all’infuori di quelle 
indicate dal Comitato pari opportunità.
Dal momento dell’esecuzione dell’at-
tività e di consegna del manufatto e 
sino alla comunicazione di rinuncia 
al mantenimento, competerà al nostro 
Comitato il ripristino in caso di deterio-
ramento e/o danneggiamento. 

Fabio marsiCo
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del 2021 con conclusione 
entro la fine del 2023.
L’Arena (che per le Olim-
piadi assumerà la deno-
minazione di “PalaItalia”) 
sarà collegata alla stazio-
ne FS/metropolitana di 

L’Arena polifunzionale
di Milano Santa Giulia

Con una nota diramata 
lo scorso 17 giugno, 

Risanamento Spa ha co-
municato che la control-
lata Milano Santa Giulia 
Spa e Lendlease hanno 
siglato un accordo con 
OVG Europe Limited per 
definire i principali termini 
della negoziazione per la 
costruzione e la gestione 
dell’Arena polifunzionale 
nell’area nord di Milano 
Santa Giulia.

nord di Santa Giulia e di 
completamento del quar-
tiere.
Lo sviluppo avverrà per lot-
ti e sarà un percorso lungo 
che richiederà la massima 
attenzione. ■

Rogoredo con una metro-
tranvia il cui tracciato è in 
fase di definizione.
A breve, dunque, dopo 
anni di attese, entreremo 
finalmente nel vivo dei la-
vori di sviluppo dell’area 

OVG è una società leader 
nel settore della costruzio-
ne di impianti per eventi 
sportivi e di intrattenimento 
e opera in rapporto strate-
gico con Live Nation, lea-
der nell’organizzazione di 
eventi.
L’Arena multifunzionale, 
fulcro del nuovo progetto 
di sviluppo dell’area nord 
del quartiere Santa Giu-
lia, è destinata a ospitare 
eventi sportivi e di intrat-
tenimento di livello inter-
nazionale oltre che eventi 
nazionali e locali e sarà 
sede delle gare di hockey 
sul ghiaccio delle olimpia-
di invernali di Milano Cor-
tina 2026. 
Sebbene la sua realizza-
zione fosse indipendente 
dall’esito della candidatura 
dei giochi olimpici inverna-

li 2026, come confermato 
dalla stessa Risanamento e 
dal Sindaco Beppe Sala, è 
evidente che la vittoria di 
“Milano Cortina” porterà 
a una necessaria accele-
razione dell’iter di appro-
vazione della variante ur-
banistica (di cui abbiamo 
ampiamente parlato nei nu-
meri precedenti) e dei lavo-
ri di costruzione dell’Arena 
che dovrà essere pronta 
entro il 2024 .
Le fasi di lavorazione pre-
vedono l’approvazione 
della variante urbanistica 
e del progetto di bonifica 
entro febbraio 2020. L’av-
vio dei lavori di bonifica 
e di costruzione dell’A-
rena (capienza di circa 
15.000 posti con circa 
5.000 parcheggi a servi-
zio) è previsto per gli inizi 
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mente effettuati.
Invece, per i giochi e più 
in generale per le altre 
strutture danneggiate a 
causa di uso improprio o 
per vandalismo, lo stes-
so ha spiegato che non 
ritiene il ripristino di com-
petenza di Milano Santa 
Giulia S.p.A., non avendo 
tale società un obbligo di 
vigilanza sull’area (in base 
alla convenzione in esse-
re) e non potendo quindi 
intervenire direttamente 
per impedire il verificarsi 
di tali situazioni. Si è quin-
di palesata la necessità di 
un confronto diretto con i 
responsabili comunali del 
settore verde per chiarire 
a chi spettino tali ripristini.
Nel corso del sopralluogo 
è stata evidenziata anche 
la necessità di un intervento 
di manutenzione sulle pan-
chine in legno che risultano 
scolorite. Il referente di Mi-
lano Santa Giulia S.p.A. 

Parco Trapezio: “richiesta di 
interventi di manutenzione” 

Il 19 giugno 2019 si è 
tenuta una commissione 

congiunta “Sicurezza, Ver-
de e Parchi” e “Territorio, 
Mobilità e Ambiente” del 
Municipio 4, convocata 
direttamente nel parco 
Trapezio, con all’ordine 
del giorno la “richiesta di 
interventi di manutenzio-
ne”, come avevo richiesto 
in occasione del Consiglio 
di Municipio della settima-
na precedente, segnalan-
do le varie problematiche 
presenti nell’area verde.
La commissione itinerante 
ha svolto un lungo sopral-
luogo nell’area verde al 
quale hanno partecipato 

a suo tempo eseguiti per 
il miglioramento del dre-
naggio. Per le aiuole e 
gli alberi mancanti è stata 
indicata la disponibilità a 
intervenire con gli innesti 
e le sostituzioni necessarie 
(per le aiuole, previa valu-
tazione con il settore ver-
de del Comune, in merito 
alla possibilità di utilizzare 
specie più resistenti rispet-
to a quelle originariamente 
previste) mentre, per ripri-
stino del prato, la situazio-
ne sembra più complessa 
e richiederà un approfon-
dimento, vista la particola-
rità tecnica dell’intervento 
di drenaggio che ha cau-
sato (indirettamente) la 
non uniformità del manto 
erboso, in corrispondenza 
dei tracciati di prosciuga-
mento del terreno. ■

ha confermato di aver già 
programmato l’intervento 
per il prossimo autunno.
In ultimo, è stata segnala-
ta la necessità di ripristino 
di alcune aree verdi, in 
particolare aiuole e albe-
ri mancanti, e del prato 
oggetto in molte zone di 
un progressivo deteriora-
mento a causa dei lavori 

i presidenti e i consiglieri 
municipali delle due com-
missioni coinvolte, il refe-
rente di Milano Santa Giu-
lia S.p.A. (società che ha 
in carico la manutenzione 
del parco in forza di una 
convenzione con il Comu-
ne), il tecnico del settore 
verde del Municipio 4 e il 
presidente del CQMSG.
Sono state esaminate sva-
riate situazioni, iniziando 
da quelle già oggetto di 
segnalazione: i cordoli 
delle grate di areazione 
sconnessi, gli alberi rimos-
si e non sostituiti, il tratto 
di vialetto danneggiato 
da un anomalo rigonfia-
mento, l’area gioco vici-
no all’asilo ancora priva 
dell’attrazione a molla che 

non è ancora stata ripristi-
nata, il cancello carraio di 
servizio in fondo a via del 
Futurismo che a volte rima-
ne aperto anche nelle ore 
di chiusura del parco. 
Nel corso della commis-
sione, il referente di Mila-
no Santa Giulia S.p.A. ha 
garantito una tempestiva 
riparazione del vialetto 
e ha preso in carico la 
riparazione dei cordoli 
(presumibilmente danneg-
giati dai mezzi che prov-
vedono al taglio dell’er-
ba), così come quella del 
corrimano della rampa di 
accesso al parco. 
In effetti, pochi giorni 
dopo la commissione, i 
tre suddetti interventi ma-
nutentivi sono stati pronta-

dal Municipio 4
Stefano 
Bianco
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I consigli del pediatra:
«Il mare fa bene ai bambini.  
Una grande verità, 
pur con le giuste precauzioni»

Informazione pubblicitaria Informazione pubblicitaria

w

Prima visita ortodontica 
SENZA IMPEGNO!

Visite e servizi specialistici
con personale specializzato

SANDONATO MEDICA s.r.l.

Centro Medico

Diagnostico

Polispecialistico                                                                                          

AD USO ESCLUSIVO
OPERATORI SANITARI

SANDONATO MEDICA s.r.l.

Direttori Sanitari:
Dott. Sergio Parolini – Dott.ssa Laura Alesina

Via Bruxelles, 10 (Quartiere Torri Lombarde)
20097 San Donato Mil.se (MI)

Tel. e Fax 02 55 60 21 61
www.sandonatomedica.it
info@sandonatomedica.it

L’attività scolastica dei bambini si è conclusa e finalmente, 
si può partire per il mare. E sì, perché, come secondo 

il mantra dei nonni e dei genitori, “il mare fa bene ai 
bambini”. Anche se i benefici dell’ambiente marino non 
sono di certo esclusiva dei piccoli. In effetti, è una grande 
verità, pur con le giuste precauzioni. Parlando con il dottor 
Paolo Maccheroni della Sandonato Medica, pediatra 
che, negli anni, è diventato il punto di riferimento di 
tutte le mamme della zona, sono emersi alcuni elementi 
importanti da tenere in considerazione per la gestione 
dei bambini, più o meno piccoli, durante le vacanze estive 
vissute nelle località balneari. “Il sole fa male e non bisogna 
esagerare con i bambini – afferma il dott. Maccheroni. 
Anche i giovani sbagliano: vivono notti brave, dormono 
fino oltre mezzogiorno e quando i raggi del sole diventano 
più aggressivi e pericolosi, si espongono, spalmandosi 
la pelle di prodotti privi di protezione, come ad esempio 
quelli alla birra”. È un grave errore esporsi al sole senza uno 
schermo protettivo, come adottare certe abitudini malsane. 
“In spiaggia si deve andare di mattina presto, dopo aver 
cosparso la pelle del bambino di crema, meglio se con 
schermo totale, ripetendo l’applicazione più volte durante 
il giorno, specialmente dopo il bagnetto. Per chi è in terapia 
con creme cortisoniche, dopo punture d’insetto o qualsiasi 

altro problema dermatologico, bisogna fare attenzione a 
coprire l’area interessata perché il sole non è compatibile con 
il cortisone”. Occorre fare attenzione anche alla temperatura 
dell’acqua, perché quello che si chiama bagnetto, potrebbe 
essere fastidioso per il bambino, soprattutto se piccino. 
“Quando l’acqua è ancora fredda, occorre stare attenti: 
consiglio di acquistare un canottino e riempirlo di acqua che 
pian piano, con il trascorrere delle ore, si scalda grazie al 
sole. Lì dentro il bambino può bagnarsi e godere anche dei 
benefici dell’acqua di mare senza traumi per via della bassa 
temperatura”. Sì, perché l’acqua salata fa davvero bene a 
tutti. “L’acqua di mare fa bene a tutti, anche agli atopici. E 
facciamo attenzione a coprire la testa dei bambini con un 
cappellino; va bene anche senza visiera, purché la testina 
sia protetta”. Le spiagge si prestano per lunghe camminate. 

“È molto indicato portare i bambini a camminare sulla 
spiaggia, ovviamente nelle prime ore del mattino quando 
la sabbia non scotta e quando il sole è meno dannoso. È 
fondamentale, in generale, che i genitori si adattino alle 
esigenze dei figli e non viceversa”. Il dott. Paolo Maccheroni 
è a disposizione presso il Centro medico di via Bruxelles 
per effettuare visite mediche specialistiche per patologie e 
controlli della crescita, oltre che per la somministrazione di 
vaccinazioni.  

Per prenotazioni mandare una mail a
 info@sandonatomedica.it 

o telefonare allo 02/55602161
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Il 28 settembre torna la 
Strarogoredo Santa Giulia

14

iniziativeproposta

Dopo il rinvio dovuto al 
forte maltempo che si 

è abbattuto su Milano lo 
scorso 25 maggio, sabato 
28 settembre 2019 torna 
la Strarogoredo Santa 
Giulia 2019.
Il rItrovo è alle ore 15.00 
nella piazza di Santa Giu-
lia con tante iniziative e la 
partenza è programmata 
per le ore 16.00.

L’ASSEMBLEA ANNUALE DEL CQMSG
Lo scorso 22 maggio si è svolta al Chiosco del 
parco Trapezio l’assemblea ordinaria degli 
associati al Comitato di Quartiere Milano 
Santa Giulia.
L’assemblea, molto partecipata, ha 
approvato il rendiconto economico annuale 
al 31/12/2018 che si è chiuso con un 
disavanzo di gestione di euro 688,28 ed ha 
stabilito le linee di indirizzo del Comitato (in 
sintesi: realizzazione di momenti di incontro 
e aggregazione nel quartiere; sollecitazione 
delle istituzioni e enti competenti per la 
soluzione delle varie problematiche e per 

la cura e il miglioramento della gestione e 
manutenzione delle aree pubbliche).
Dopo la chiusura della parte istituzionale, 
l’assemblea è stata aperta al pubblico e sono 
intervenuti gli ospiti Silvio Anderloni, Direttore 
del CFU di Italia Nostra, che ha illustrato 
l’attività di riqualificazione in corso nell’area di 
Porto di Mare, e Paolo Pomodoro, Architetto e 
consulente di Milano Santa Giulia Spa, che ha 
illustrato le novità della variante al masterplan 
relativo all’Area Nord di Santa Giulia e i 
tempi di conclusione dell’iter di approvazione 
della stessa.       

SONO APERTE LE 
ISCRIZIONI ALLA 
SEZIONE CALCIO 
DELLA ROGOREDO84

Sono 
aperte le 
iscrizioni 
per la 
prossima 
stagione 
calcistica. 
È quindi possibile entrare a 
far parte della Rogoredo 84 
ASD Calcio – Milan Academy 
anche per la stagione 
sportiva 2019/2020. La 
Rogoredo84 è orgogliosa 
di avviare al calcio anche le 
nostre bravissime bambine.
Per informazioni: 
www.rogoredo84calcio.com
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La proposta di realizzare 
a Rogoredo una nuova 

sede del “Conservatorio 
Giuseppe Verdi” di Mila-
no è stata avanzata dal 
Presidente dell’Ente, Raf-
faello Vignali, e accolta 

ne in sicurezza gli spazi, 
la Palazzina ex chimici, 
identificata quale luogo 
simbolo di 150 anni di 
storia del quartiere.
Il tema, spinoso, emer-
so dal forum del 1 luglio 
è quello di un possibile 
vincolo del Ministero dei 
beni culturali alla Palaz-
zina ex chimici, richiesto 
pochi giorni dopo che è 
uscita la notizia della vo-
lontà del Conservatorio di 
portarvi la propria sede, 
che di fatto potrebbe sot-
trarre la struttura all’ipotesi 
riqualificazione.
Confidiamo che il proget-
to possa proseguire senza 
intoppi considerata l’alta 
valenza e l’importante 
contributo che porterebbe 
al quartiere. ■

A Rogoredo una nuova 
sede del Conservatorio?

con favore dall’ammini-
strazione.
Creare una nuova sede 
del Conservatorio con un 
campus per studenti dove 
portare corsi, aule, labo-
ratori, residenze e un au-
ditorium da 350 posti per 
la didattica, ma con un’a-
pertura anche al quartiere, 
è l’idea che il Presidente 
Raffaello Vignali ha con-
fermato anche nel corso 
del convegno sull’approc-
cio di Milano alla rigene-
razione urbana tenutosi lo 
scorso 1 luglio a Palazzo 
Marino (vedi foto).
Il Conservatorio sta lavo-
rando con il Politecnico di 
Milano al Masterplan del 
progetto che vede al cen-
tro la volontà di mantenere 
e riqualificare, mettendo-

CENA AL PARCO TRAPEZIO IL 14 SETTEMBRE

Dopo il successo dello 
scorso anno e le tante 
richieste ricevute, 
abbiamo programmato 
per il prossimo mese 
di settembre un nuovo 
appuntamento con 
la "Cena al Parco 
Trapezio".
La cena vuole essere 
un momento di conviviale aggregazione e divertimento per i 
residenti e i loro ospiti e seguirà le stesse semplici regole della 
scorsa edizione:
•  ogni partecipante porterà tavoli, sedie, cibo e bevande per il 

proprio gruppo;
•  la tavola sarà apparecchiata con tovaglie, piatti, bicchiere 

e posate non di carta o plastica e seguendo il dress code 
consigliato 

•  il luogo della cena dovrà essere lasciato pulito e in ordine a 
fine serata.

•  dress code richiesto: bianco o nero (anche abbinati).
L'appuntamento con la Cena al parco Trapezio è per 
il prossimo 14 settembre (stiamo ultimando le pratiche 
burocratiche da presentare per le necessarie autorizzazioni).
Non prendete impegni per quella data che ceniamo insieme al 
parco Trapezio.

Conservate le magliette 
della Strarogoredo San-
ta Giulia 2019 e sabato 
28 settembre riempiamo 
il quartiere e coloriamolo 
di verde. Per essere sem-
pre aggiornati sull’evento 
(anche circa la raccolta 
di nuove iscrizioni) vi invi-
tiamo a seguire la pagina 
Facebook @Strarogoredo 
Santa Giulia  ■
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